
串間市串間市串間市串間市中学校中学校中学校中学校再編基本計画及び実施計画素案等説明会再編基本計画及び実施計画素案等説明会再編基本計画及び実施計画素案等説明会再編基本計画及び実施計画素案等説明会におけるにおけるにおけるにおける質問・意見質問・意見質問・意見質問・意見概要概要概要概要    

 

期 日 平成 26年 1月 29日（火） 時 間 19：00から 20：52まで 

場 所 大束小学校 ホール 

出席者 保護者 37名、教職員 15名、地域住民 5名 計 57名 

事 務 局 教育委員（教育長を含む。）４名 

学校政策課長、生涯学習課長、学校政策課長補佐、学校政策課指導主事、施

設係長、教育総務係長 

No. 質    問 教育委員会説明・回答 

１ 
決定したことなのか。 あくまで串間市教育委員会として決定した

ことである。 

２ 

案として説明されたが、話を聞いてい

ると決定といわれてもおかしくない。

ここにきている保護者はイエスかノ

ーかはわからない。そういう状況の中

で 3月ないし 26年の 9月の市議会に

提案されて賛成になった場合、生徒、

保護者、先生の協調性がなければいい

学校環境はできない。現状の大束中学

校で問題があれば、距離は遠くなるが

計画になったほういいとなるが、現状

は現状のままでできる。反対者、賛同

できていない方に納得させてもらわ

なければうまい学校づくりはできな

いと思う。 

これまで教育長と語る会や住民や保護者の

方との意見交換会を設けたが、計画案が固

まっていなかったので教育委員会として説

明できなかった部分がある。皆さんのご意

見を聞きながら慎重に議論を重ねてきた。

あくまで教育委員会で決定された内容であ

る。現在、市長部局との調整会議で議論し

ており、調整が整った後、庁議で決定され

て、基本計画・実施計画が固まる。その後、

直近の議会に提案したいと考えている。 

３ 

なぜ小中学校の統合はできないのか。

自分が生まれ育った学校がなくなる

のは大変ショックなことで、自分たち

が築いてきたことが簡単になくなる

のかと思う。 

小中一貫を目指すメリットとして考えてい

ることは、複数の小学校を有しているとこ

ろが 1つになって中学校と一緒になれば小

学生が増え、中学校と一緒になりメリット

が生まれる。市木で小中一貫となった場合、

小学校から中学校を卒業するまで環境が変

わらない。固定化された中で成長するメリ

ットは薄いと判断している。例えば、福島

中学校区のように 4校が 1つになって小中

一貫になると小学生が増えてメリットが生

まれてくることはあるが、市内全体のこと

を考えると、小中一貫は難しいと委員会の



中では判断している。 

４ 

今後、このような話し合いはしないの

か。 

今のところでは想定していない。ただ、期

間があけば、今回は小学校区で説明会を行

っているが、例えば、もう 1回は中学校区

ごとにするとか、持ち帰って教育委員会で

協議しながら進めていきたい。 

５ 

再編したときに 35人の学級になる

と、これまで伸び伸びとした環境で育

ってきたが、環境が違うことでの子ど

もたちへのケアは考えているのか。 

もし万が一、不適応になりそうな生徒がい

る場合には、スクールアシスタント、スク

ールカウンセラー、スクールソーシャルワ

ーカー、あるいは学校内の組織など、生徒

がきやすく、相談できる体制づくりはして

いきたい。 

現在は小学校同士で仲良く交流活動を行っ

ている。今後は事前に子どもたちが仲よく

することで、少しでも安心して入っていけ

るように検討していく。 

６ 

新 6年生が中学 3年生になったとき、

制服やジャージなどの親の経済的負

担はどう考えているのか。 

それぞれの中学校から 2年生、3年生が集

まってくるが、新しい制服を作るタイミン

グについては前の学校で作っていくのか、

新しい学校で新 1年生から作っていくの

か、準備委員会において、学校や保護者の

意見を聞きながら決めていきたい。基本的

に保護者の負担がないように意見を聞きな

がら決めていきたい。 

７ 

通学路の 6キロの基準は、福島中学校

を起点して直径の 6キロなのか、道路

を通っての 6キロなのか。 

基本的には新しい中学校から道路を通って

の 6キロと考えている。 

８ 
通学バスは無料と説明されているが、

何年後かは有料になることはないか。 

基本的に通学バスは無料で進めていく。 

 

 

No. 意  見  等 

１ 

決まっていないと答えられたが、決まっているような気がする。2回、3回の話し

合いでは納得がいかない。一番心配するのは、学校がなくなるとどうなるのか不

安である。学校は地域にとって大切だと考える。先生たちは子どもの学力向上を

考え、市としても考えていると思うが、ここで答えは出せないし、話し合いが足

りないと思う。過疎化が一層進むような気がする。もっと話し合い、説明を十分

にしていただければといいかと思う。 



２ 

もう決まっているだろうと思ってきたが、話を聞いていて、一番最初に教育委員

会の中での決定事項であって、まだ正式な決定ではないということを説明してい

ただけるとより入りやすいのかと思う。 

３ 議員と意見交換の場を作ってもらえないか。 

４ 

5年生が 3年生になって移動することになり、受験を控えて厳しい時期に移動しな

ければならないのは不安がある。大束中学校に入って再編中学校で卒業するのは

おかしなことと思う。そのことを考えていただいて次の説明会でも出していただ

ければと思う。 

５ 
志布志市が今年の 4月から志布志中学校に統合される。中学 2年生が 3年生に上

がるが、ストレスを抱えて冬休みから学校にいけない子どもがでてきている。 

６ 
2校案は考えられないか。大束中学校は高台で、雨や津波の災害でも一番安全であ

る。また避難場所としても残さないといけないのではないかと思う。 

 


